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AOS	 DEZOITO	 DIAS	 DO	 MÊS	 DE	 ABRIL	 DE	 DOIS	 MIL	 E	 VINTE	 DOIS,	 ÀS	 QUINZE
HORAS	 DEU	 INÍCIO	 A	 TERCEIRA	 REUNIÃO	 ORDINÁRIA	 DO	 CONSELHO	 DO
INSTITUTO	DE	 SAÚDE	 COLETIVA	 (ISCO), realizada de forma exclusivamente remota,
através do Google Meet. A reunião foi presidida pela diretora do Isco em exercıćio,
Professora Dra. Flávia Garcez e teve como participantes: Coordenador do Curso de
Farmácia, professor Waldiney Pires Moraes; Coordenadora do Curso de Saúde Coletiva,
Professora Elaine Cristiny Evangelista dos Reis; Coordenadora do Programa de Pós-
Graduação em Ciências da Saúde, professora Luana Lorena Rodrigues; Coordenadora
do Programa de Pós-Graduação Rede Bionorte, Professora Rosa Mourão;
Representante da Categoria Técnica, Leida Caldeira; Representantes da Categoria
Discentes: Silvia Leticia Gato Costa (titular) e Hendrick Nobre de Sousa (suplente). A
Diretora do Isco em exercıćio, professor Dra. Flávia Garcez inicia a reunião dando boas-
vindas e agradecendo a participação dos conselheiros, em seguida solicita a inclusão
emergencial de Pauta: Homologação da banca para o concurso para o cargo de
professor do magistério superior, demandado pelo curso de farmácia do Isco,
consonante ao código de vaga nº 0927844. Após exposição da Presidenta desta seção,
professora Dra. Flávia Garcez, sobre a urgência quanto a homologação da banca para o
concurso e esclarecimento quanto aos �luxos administrativos, a pauta segue para
votação, sendo aprovada unanimemente, pelos Conselheiros presentes (6 votos) a
inclusão desta na ORDEM	DO	DIA: Pauta	1:	Homologação	da	banca	para	o	concurso	para
o	 cargo	 de	 professor	 do	magistério	 superior,	 demandado	 pelo	 curso	 de	 farmácia	 do	 isco,
consonante	 ao	 código	 de	 vaga	 nº	 0927844;	 Pauta	 2:	 Orçamento	 do	 Isco	 -	 Divisão	 do
orçamento	de	custeio	2022; Pauta	3:	Apreciação	do	Regimento	Interno	do	PPGCSA;	Pauta
4:	 Apreciação	 do	 parecer	 da	 câmara	 de	 pesquisa	 do	 ISCO	 sobre	 o	 projeto	 ?Avaliação	 da
atividade	hipoglicemiante	de	plantas	medicinais?,	coordenado	pela	professora	Tânia	Mara
Pires	Moraes;	Pauta	5:	Processo	de	escolha	da	logomarca	do	Isco. Após alteração da ordem
do dia, e remanejados os informes e justi�icativas de ausências para o �inal da reunião, a
presidenta desta seção inicia a exposição da PRIMEIRA PAUTA: HOMOLOGAÇÃO	 DA
BANCA	 PARA	 O	 CONCURSO	 PARA	 O	 CARGO	 DE	 PROFESSOR	 DO	 MAGISTÉRIO
SUPERIOR,	 DEMANDADO	 PELO	 CURSO	 DE	 FARMÁCIA	 DO	 ISCO,	 CONSONANTE	 AO
CÓDIGO	 DE	 VAGA	 Nº	 0927844;	 professora Flávia Garcez faz breve histórico sobre a
procedência da vaga para concurso público para professor para a A� rea/Subárea:
Ciências da Saúde/ Farmácia e Saúde Coletiva. Adverte que o plano de concurso e
sugestão de banca foram aprovados em reunião do Conselho do Isco, realizada dia 28
de março de 2022, sendo que a direção e a coordenação administrativa �icaram
responsáveis de sanar junto à PROGEP dúvidas surgidas durante aquela reunião.
Destaca também que as coordenações de curso (BIS, BSC e Farmácia) �icaram
incumbidas de encaminhar o Plano de�initivo do concurso à Direção do Isco. Destaca
que as dúvidas foram esclarecidas junto à PROGEP e à Direção do IBEF. Haja visto, ter
�icado compactuado entre ISCO e IBEF que devido a vaga ao código de vaga nº 0927844



destinado pela Universidade Federal Rural da Amazônia ser proveniente da
redistribuição do professor Fagner Sousa de Aguiar, docente que ministrava disciplina
de forma compartilhada entre os dois institutos. Diante a peculiaridade do caso, a
Direção do IBEF solicitou que seja inserido ao plano do concurso os requisitos que
contemplem o IBEF. Professora Flávia Garcez esclarece quanto a urgência de
homologação da banca: diz que o Plano de Concurso deve ser encaminhado para
publicação do DOU, juntamente com os demais planos aprovados na presente data
(18/4) no Conselho Superior, a �im de que sejam realizados todos os trâmites cabıv́eis,
até o prazo limite estipulado na legislação vigente em decorrência de 2022 ser ano
eleitoral. Ressalta que a direção do Isco não foi informada pela PROGEP ou outra Pró-
Reitoria do prazo limite para enviar o processo, contudo, desde que foi publicado o
extrato de código de vaga no DOU o Isco iniciou os trabalhos internos para elaboração
do Plano e aprovação no Conselho da Unidade. Diante o exposto, a Presidente da seção
solicita apreciação dos conselheiros quanto a inclusão do tópico: Ajustes no plano de
concurso, homologação da Banca e demais procedimentos administrativos. Aberto o
espaço para manifestações; o conselheiro Waldiney Pires Moraes informa que
participou da reunião do Consun, realizada dia 18 de abril de 2022, e que lhe causou
desconforto a forma como vem sendo conduzido concurso público para professor da
carreira do magistério superior da Ufopa, por parte da gestão superior, pois os prazos
estão atropelados e não há transparência quanto ao cronograma do concurso.
Questiona se a Direção do Isco recebeu algum comunicado formal quanto a realização
do concurso, em especi�ico, quanto ao cronograma e aos prazos. Professora Flávia
Garcez informa que a Reitoria não comunicou às unidades acadêmicas sobre
cronogramas ou prazos do concurso. A conselheira Elaine Reis consulta se o
encaminhamento a ser adotado agora é realizar as alterações no plano de concurso e
dá prosseguimento. Flávia Garcez a�irma que sim, atendendo às as disciplinas que o
professor da vaga (Fagner) ministrava. Waldiney reforça que pelo fato da vaga ser
compartilhada entre as duas unidades (ISCO e IBEF) é importante atentar para os
requisitos da vaga e atendimento às disciplinas a serem ministradas pelo docente
aprovado. Professora Elaine solicita que haja o compromisso que o docente aprovado
no concurso possa assumir disciplinas nos três cursos. Após amplo debate, constitui-se
a Banca Examinadora do concurso para apreciação do Colegiado: Waldiney	Pires	Moraes
(Presidente	 da	 Banca);	 Elaine	 Cristiny	 Evangelista	 dos	 Reis	 (Titular);	 Fabrizia	 Otani
(Titular)	e	Juliana	e	Rosa	Mourão	(Suplentes). DECISA� O DO CONSELHO: Por unanimidade,
(7 votos), o Conselho APROVA a Banca Examinadora do Concurso, e rati�ica a decisão
tomada em reunião do conselho em 28 de março de 2022, quando deliberou-se pela
realização das provas do concurso na modalidade presencial. Registra-se em Ata que a
plenária apontou os docentes Bruno Silva e Teogenes Costa, dado a a�inidade do
primeiro docente com o tema do concurso, e a posição do segundo enquanto
coordenador do curso BIS, para compor a referida Banca. Entretanto, o docente
Teogenes (ausente na reunião) informou através de mensagem de WhatsApp que não
poderia participar da banca, de igual modo, o docente Bruno informou sua negativa.
Após aprovação da Banca, professora Luana solicita que ao �inal da discussão seja lido
os pontos do concurso. A administradora Leida descreve os pontos e as disciplinas.
Professora Rosa destaca que pelos pontos apresentados é possıv́el veri�icar que relação
com nutrição e tecnologia de alimentos, então qual o motivo para fechar o concurso a
área de Farmácia. Professora Flávia esclarece que foi uma decisão realizada em reunião
de Conselho no ano de 2021, visando atende os três cursos de graduação do Isco e aos
componentes do IBEF que ermam ministrados pelo docente Fagner. Após amplo debate,
segue para Encaminhamento: protocolar	 o	 plano	 de	 concurso	 através	 de	 processo
eletrônico	 para	 prosseguimento,	 em	 caráter	 de	 urgência,	 para	 que	 seja	 viabilizado	 o
concurso	para	o	cargo	de	Professor	do	Magistério	Superior,	consonante	ao	código	de	vaga
nº	0927844	proveniente	da	redistribuição	do	docente	Fagner	Sousa	de	Aguiar.	A	Direção	do
Isco	 solicitará	 através	 de	memorando/e-mail	 que	 publicação	 no	 DOU	 ocorra	 juntamente
com	os	demais	planos	aprovados	no	Conselho	Superior (18/4/2022),	a	�im	de	que	possam
ser	realizados	todos	os	tramites	cabíveis,	até	o	prazo	limite	estipulado	na	legislação	vigente
em	decorrência	do	ano	eleitoral. SEGUNDA PAUTA: ORÇAMENTO	DO	ISCO	-	DIVISÃO	DO
ORÇAMENTO	 DE	 CUSTEIO	 2022;	 Professora Flávia destaca que na segunda reunião
ordinária do Isco a pauta orçamento foi colocada em discursão, mas pelo avançada da
hora e diminuição de quórum a pauta foi transferida para reunião extraordinária do
conselho, agendada para o dia 18 de abril de 2022, contudo, novamente por falta de
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quórum a reunião não foi deliberativa, com isso, a pauta não foi discutida. Diante os
esclarecimentos, Flávia Garcez solicita que a administradora da unidade, senhora Leida
Caldeira faça a apresentação da Pauta. Leida realiza a projeção do documento referente
a divisão do orçamento 2022 do Isco, explica o detalhamento, esclarece os pormenores,
e �inaliza abrindo para manifestações quanto as dúvidas. A presidente desta seção
consulta se há dúvidas ou questionamentos. Sem dúvidas ou questionamentos, abre-se
para as propostas de divisão do orçamento. Leida, representando a categoria técnica
apresenta a proposta dos técnicos do Isco para a divisão do orçamento da unidade, a
saber: Manter	a	divisão	de	50%	(cinquenta	por	 cento)	 entre	diárias	 e	passagens	 e
outras	 naturezas,	mas	 reduzir	 de	 20%	para	 10%	 (dez	 por	 cento)	 o	 percentual	 da
Direção	 relativo	 a	 diárias	 e	 passagens,	 do	 restante,	 dividir	 igualmente	 entre	 os
servidores	do	Isco,	de	modo	que	cada	?subunidade?	gestora	gerenciaria	o	montante
recebido	em	 função	do	número	de	servidores	 lotados	nessa	subunidade.	Professora
Flávia pergunta se há outra proposta. Professor Waldiney propõe redução de trinta por
cento no valor de diárias e passagens de forma proporcional. A representante discente
Silvia Gato solicita que a administradora Leida possa fazer uma breve exposição sobre o
orçamento da Residência. Leida esclarece que o orçamento da Residência não pode ser
utilizado com auxilio estudantil, e basicamente �ica restrito a utilização com insumos
presentes nas Atas de Registro de Preços vigentes. O conselheiro Waldiney requer que
seja levado ao fórum de diretores a solicitação de aumento do orçamento da unidade.
Professora Flávia solicita que seja registrado que em virtude do dé�icit de pessoal na
coordenação administrativa a Direção solicita que seja mantido o percentual de 20%
(vinte por cento) do valor da direção para que assim possa ter orçamento a ser
destinado a contratação de um estagiário para dar suporte na secretaria administrativa.
Sem mais manifestações, segue as sugestões: 1- PROPOSTA: Manter	 a	 matriz
orçamentária	 de	 divisão	 do	 orçamento,	 ou	 seja,	 considerar	 a	 mesma	 base	 de
cálculo	 dos	 últimos	 anos. 2- PROPOSTA: Alterar	 a	 matriz	 orçamentária	 do
orçamento. Primeira proposta aprovada por (6) seis votos e (1) um voto contra.
APROVADA a matriz orçamentária do Isco. O conselheiro Waldiney solicita que seja
colocado em votação as propostas dos TAES e da coordenação do curso de Farmácia de
forma separada. A presidência do Conselho coloca a sugestão em votação, sendo
aprovada por unanimidade VOTAR EM SEPARADO as propostas. Sem manifestações,
abre-se pra primeira votação do bloco: 1-VOTAÇA� O - PROPOSTA: Redução	 de	 30%
(trinta	por	cento)	o	valor	das	diárias	e	passagens, sendo aprovada por 6 seis votos e
(1) uma abstenção. Após apresentação da matriz orçamentária com a alteração de trinta
por cento, encaminha-se para a segunda votação. 2- VOTAÇA� O - PROPOSTA: Aumento
do	percentual	do	valor	de	diárias	e	passagens	do	TAES	para	20%	por	cento.	Sendo
APROVADA por unanimidade, (7) sete votos, o aumento do percentual do valor de
diárias e passagens do TAES para 20% (vinte por cento). Professor Waldiney Moraes
consulta se haverá �lexibilização da decisão do percentual junto às coordenações,
mediante submissão ao Conselho da Unidade? Professora Flávia a�irma que sim, poderá
ocorrer a �lexibilização do percentual entre as coordenações de cursos.
Encaminhamento: dar	publicidade	da	divisão	do	orçamento	do	Isco	e	demais	providencias
administrativas	cabíveis. TERCEIRA PAUTA:	APRECIAÇÃO	DO	REGIMENTO	INTERNO	DO
PPGCSA.	 A conselheira Luana Rodrigues faz breve histórico da construção do novo
regimento do curso, destaca que o curso possui um regimento em vigor publicado no
site, mas este apresenta fragilidades, por isso, a coordenação do curso em articulação
com o colegiado decidiu pela restruturação do regimento. Com isso, foi instituıd́a a
Comissão de elaboração do regimento do Programa, o qual foi construıd́o pautado no
Regimento Geral de Pós-Graduação e após �inalizado submetido à Diretoria de Pós-
graduação/Proppit e à Câmara de Pesquisa da Ufopa, ambas com apreciações de
aprovação deliberadas, e posteriormente retornou à unidade para apreciação e
colaborações dos membros do Conselho do ISCO. Após esclarecimentos, a
coordenadora do Programa faz a apresentação do documento, o qual foi previamente
apreciado pelos conselheiros. Por �im, abre para manifestações. Professor Waldiney
parabeniza a coordenadora pela condução dos trabalhos, destaca a importância da
construção do documento. Professora Rosa questiona (via chat) se há necessidade de
aprovação no Conselho. Luana Rodrigues responde que enquanto coordenadora
representa o desejo do colegiado do curso, que optaram pela colaboração dos
conselheiros tendo em vista o PPGCSA faz parte da unidade, e por isso, considera
relevante a apreciação do órgão máximo do Instituto. A coordenadora esclarece ainda



quanto às instâncias de aprovação do regimento. Sem mais dúvidas ou manifestações, a
presidência do Conselho coloca em apreciação a Pauta, sendo APROVADO por (6) seis
votos e (1) abstenção o Regimento Interno do PPGCSA. Encaminhamento: a
Coordenação	 do	 curso	 de	 mestrado	 deverá	 seguir	 o	 �luxo,	 direcionando	 o	 documento	 à
Diretoria	de	pós-graduação	que	deverá	encaminhar	ao	CONSEP	para	aprovação	uma	vez
que	 houve	 aprovação	 do	 documento	 sem	 alterações	 demandadas	 pelo	 Conselho	 do	 ISCO.
QUARTA PAUTA: APRECIAÇÃO	 DO	 PARECER	 DA	 CÂMARA	 DE	 PESQUISA	 DO	 ISCO
SOBRE	 O	 PROJETO	 ?AVALIAÇÃO	 DA	 ATIVIDADE	 HIPOGLICEMIANTE	 DE	 PLANTAS
MEDICINAIS?,	 COORDENADO	 PELA	 PROFESSORA	 TÂNIA	 MARA	 PIRES: Professora
Flávia Garcez faz a leitura do Parecer do relatório �inal do projeto; ressalta que o
Parecer foi emitido pela Comissão de avaliação de projetos de pesquisa e extensão do
Isco a qual informa que: o	 projeto	 ?Avaliação	 da	 atividade	 hipoglicemiante	 de	 plantas
medicinais?,	 coordenado	 pela	 professora	 Tânia	 Mara	 Pires	 Moraes,	 objetivou	 avaliar	 a
toxicidade	 oral	 aguda	 e	 a	 ação	 hipoglicemiante	 do	 óleo	 essencial	 da	 Piper	 marginatum
(OEPM)	 e	 do	 óleo-resina	 da	 espécie	 Copaifera	 reticulata.	 Durante	 o	 período	 do	 projeto,
houve	caracterização	da	composição	química	da	OEPM,	com	identi�icação	de	43	compostos.
Ambas	as	plantas	não	apresentaram	toxicidade	nas	doses	 testadas.	Com	relação	ao	efeito
hipoglicêmico,	a	OEPM	não	apresentou	efeito	anti-diabético.	Para	o	óleo	resina	de	copaíba,
não	 foram	 apresentados	 resultados	 da	 avaliação	 em	 modelo	 de	 diabetes	 experimental.
Considerando-se	 as	 limitações	 impostas	 pela	 pandemia	 e	 após	 a	 análise	 dos	 resultados
apresentados,	a	referida	câmara	de	pesquisa	considera	uma	execução	adequada	do	projeto
e	delibera	pela	sua	aprovação. Ocorre amplo debate sobre o fluxo de avaliação
dos projetos de extensão e pesquisa sendo solicitado pela docente Luana que
sejam melhor esclarecidos os �luxos no Isco. Ao �inal das manifestações, o Parecer é
colocado em apreciação, sendo APROVADO por (7) sete votos favoráveis, o Parecer
relativo ao Relatório do Projeto ?Avaliação da atividade hipoglicemiante de plantas
medicinais?, coordenado pela professora Tânia Mara Pires: Encaminhamento:
encaminhar	à	Diretoria	de	Pesquisa	e	à	docente	Tânia	Mara	Pires	a	presente	Ata	de	reunião
que	aprova	o	Parecer	emitido	pela	Comissão	de	avaliação	de	projetos	de	pesquisa	e	extensão
do	Isco	relativo	ao	Projeto	?Avaliação	da	atividade	hipoglicemiante	de	plantas	medicinais?.
QUINTA PAUTA: PROCESSO	DE	ESCOLHA	DA	LOGOMARCA	DO	ISCO. Professora Flávia
Garcez contextualiza a situação atual do Instituto, destaca sobre o retorno presencial e
as mudanças de espaço na unidade. A�irma que diante às mudanças e o retorno
presencial acha oportuno a escolha da logomarca do Isco, pois este é um projeto antigo
e que infelizmente não chegou a ser concretizado em outras tentativas. A conselheira
Leida (via	chat) propõe que a Direção apresente as logomarcas e se abra para votação
quanto à aprovação ou não da realização de consulta à Comunidade Acadêmica. A
presidente da seção faz apresentação das três logomarcas, e abre para manifestação
dos conselheiros. O conselheiro Waldiney propõe que às propostas sejam
encaminhadas aos conselheiros para analisar com calma ou que a unidade abra uma
chamada para manifestação de proposta para nova logomarca do Isco, estabelecendo
um cronograma para apresentação. Depois se abra um momento para consulta.
Professora Flávia Garcez concorda e esclarece que a Direção em exercıćio tomou a
iniciativa de apresentar as três propostas de logomarcas a �im de lançar a provocação, a
iniciativa e os encaminhamentos necessários para que a Unidade tenha sua
identi�icação. Encaminhamento:	A	Direção	 deverá	 construir	 o	 edital	 para	 indicação	 de
logomarcas.	Suprimidos os informes, devido ao avançado da hora, registra-se em Ata
que não houve manifestação de justi�icativa de ausência, justi�icando-se apenas os casos
de férias e/ou licença. Professora Flávia Garcez agradece a presença de todos e dá por
encerrada reunião, às 18h horas e 44 min, e eu, Francisca Márcia Lima Sousa, secretária
executiva lavrei a presente Ata que após aprovação dos presentes deverá ser
cadastrada no SIPAC/UFOPA e assinada por mim e pelos demais presentes,
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Saúde

Membro
permanente Presente

Rosa Helena Veras
Mourão

Programa de Pós-Graduação
em Biodiversidade e
Biotecnologia da Rede
BIONORTE (PPG-BIONORTE) -
Coordenadora do Polo Ufopa,

Membro
permanente Presente

Alexandre Escher

Coordenadora do Curso de Pós-
Graduação Residência
Multipro�issional Estratégia em
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